

FONCTION PUBLIQUE : vers la fin du statut des agents et du service public égalitaire pour tous les citoyens !

M.SARKOZY a tenté de faire du neuf en usant d'un langage managérial trop bien connu. Mobilité, flexibilité sont les maîtres mots de son discours.

Il y ajoute la proposition à la sauce américaine de carrière professionnelle permettant d'aller de la fonction publique au secteur privé et retour éventuel additionné d'une revalorisation salariale, avec une évolution très individualisée provoquant de facto la mort du statut de fonctionnaire.

Les nouveaux entrants pourraient choisir entre le statut de fonctionnaire ou un contrat privé négocié de gré à gré. Sarkozy affirme par là vouloir « remettre de l'humain, de l'individualité, de la différenciation dans la gestion de la fonction publique ».

Ces propos font fi de la question de l'existence du statut du fonctionnaire et au-delà de la fonction publique dans son ensemble. Le statut du fonctionnaire protège le salarié des influences extérieures à sa charge en lui permettant d'effectuer une carrière complète. Et surtout rester impartial et neutre devant les besoins exprimés par les citoyens.

Les propositions de M.SARKOZY pour "rénover" la fonction publique ne sont absolument pas modernes car elles empruntent pour l'essentiel les principes et moyens d'une fonction publique américaine où il est courant de passer du privé à la fonction publique et de retourner au secteur privé le temps de faire fructifier le fruit des relations d'affaires dans l'un ou l'autre secteur au mépris de l'indépendance et de la neutralité du service public.

C'est ainsi qu'une véritable révolution conservatrice se dessine pour la fonction publique française qui est remise en cause dans ses fondements mêmes. C'est un principe républicain essentiel qui est mis à mal. Pour FO cheminots, ces propositions sont graves et doivent être combattues.